

## PRECIOS.

Números sueltos, 10  
CÉNTIMOS de peseta en to-  
da España.—COMUNICADOS,  
RECLAMOS Y ANUNCIOS á  
precios convencionales.  
Redacción y Administra-  
ción, c. Santa Elena, 5.

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

## PRECIOS.

1,50 PESETAS al  
mes y 4,50 trimestre  
en Alcoy 5,25 trimes-  
tre fuera.—15 extranjero  
—8 Ultramar.—Se suscribe  
en Alcoy, Santa Elena, 5.

**OJO** al anuncio de D. Francisco Agulló,  
dentista, inserto en la 4.ª plane.

ALCOY 1.º DE NOVIEMBRE DE 1881.

## OBSERVATORIO.

Nada de particular ocurre, á no ser el  
frio, que arrecia de firme, y la descom-  
posición iniciada y podemos decir que rea-  
lizada ya del antiguo partido radical ó pro-  
gresista democrático.

Los cimbríos como se llamaban en tiem-  
po de la gloriosa, andan á la greña y llevan  
trazas de comerse unos á otros, es decir de  
autolizarse. Como á sus homónimos los anti-  
guos bárbaros, no les falta un Mário, ó un  
Martos que los destronche, y la tierra de  
Iberia es muy mala para su salud.

Anteanoche en la reunion celebrada para  
el nombramiento de la mesa que ha de pre-  
sidir las conferencias que ayer debieron  
comenzar fué derrotada la candidatura del  
Sr. Martos, ó sea la que simboliza la polí-  
tica de benevolencia al gobierno, resultando  
elegida la candidatura del Sr. Figuerola,  
patrocinada por el Sr. Zorrilla y cuya ban-  
dera es guerra sin cuartel á lo existente.  
El Sr. Figuerola obtuvo 47 votos y 27 el  
Sr. Martos con quien figuraban en candi-  
datura, los Sres. Echegaray, Montero Rios  
y Muro.

Ayer debió empezar la discusion política  
y se echarian los trastos á la cabeza.

Mañana es día de difuntos. Habrá luces  
en el panteon del antiguo partido radical.  
R. I. P.

Des noticiais de positiva importancia y  
que interesarán á no dudar mas al país que  
las luchas de los progresistas, son las si-  
guientes:

La primera nos la facilita la agencia Fa-  
bra en un telegrama que dice:

«Paris 30.

El diario oficial publica esta mañana un

dos de comercio entre España y Portugal.»

La otra noticia pertenece á *La Correspondencia de España*, y es la que sigue:

«Ya es cosa decidida que el Congreso  
celebre dos sesiones diarias para discutir lo  
mas pronto posible los presupuestos y las  
reformas económicas.»

«Nuestras noticias nos permiten creer  
que quedarán discutidos aquellos y estos  
en los dos meses que faltan para terminar  
el año actual.»

Otra noticia para concluir esta corta re-  
vista.

El inventor de la polca, Francisco Hil-  
mar, ha fallecido en Praga á la edad de 80  
años.

¡Llorad bailarines!

## MANUAL ELECTORAL.

Por curiosa merece entresacarse de  
un artículo de *El Imparcial* la siguiente  
coleccion retrospectiva de artes de ganar  
elecciones, libres por supuesto, y perfec-  
tamente legales, como ya se deja enten-  
der:

«Ahora que la discusion de actas hace  
de actualidad estas funestas y criminales  
habilidades, nos vienen á la memoria algu-  
nas de ellas, bajo diversos gobiernos que  
para solaz del lector recordaremos.»

En un pueblo agrícola, por excelencia,  
acertaron á concurrir las elecciones con la  
recoleccion de cereales. Estaban las eras  
llenas de trigo y la plaza de electores, que  
iban entrando en el colegio electoral. El  
alcalde sabia que el candidato ministerial  
iba á ser derrotado. No se anduvo por las  
ramas. Al empezar la eleccion hizo que los  
alguaciles corriesen por la plaza gritando:  
«¡Hay fuego en las eras!» Los electores,  
que tenían su pan donde estaba el fuego,  
olvidaron por su pan su ciudadanía, y echa-

presidente de la mesa los hizo votar á  
todos por el candidato ministerial. El de  
oposicion perdió. Y lo peor del caso fué  
que el alcalde, para no dejar por embus-  
tos á los alguaciles habia mandado incen-  
diar las eras. Algo habia de hacer por el  
prestigio de sus delegados.

Pocos dias antes de la eleccion, un go-  
bernador llama á un alcalde, de cuya ha-  
bilidad tiene noticias:

El jefe político:—Segun tengo entendido  
posee usted secretos valiosísimos para el  
juego de cubiletes.

El alcalde prestigitador (con modestia).  
—Favor que V. S. me dispensa.

El jefe político:—Estoy al cabo de la ca-  
lle; de modo, que deje Vd. á un lado la  
modestia.

El alcalde prestigitador:—Pues bien,  
si, señor; coloque V. S. en este sombrero  
un papel en que se halle escrito un nom-  
bro cualquiera, y yo le prometo que saldrá  
del sombrero otro nombre que no es el que  
V. S. ha escrito.

El jefe político (frotándose las manos):  
Bien, hombre, muy bien; nos hemos enten-  
dido.

Al dia siguiente, lo que habia prometido  
en el sombrero del alcalde, lo hizo con el  
acta, en la que resultó elegido un caballe-  
ro de quien ningun elector se habia acor-  
dado.

El jefe político:—Es usted un gerifal-  
te.

El alcalde prestigitador (con un nuevo  
acceso de modestia):—Eso no vale nada.  
¡Un sobre es tan poca cosa para mis ma-  
nos!

En un colegio electoral de la provincia  
de Córdoba, el alcalde puso la mesa en que  
estaba la urna á una altura de tres metros.  
Llegaba el elector con su papeleta y no al-  
canzaba, aunque se irguiese sobre las pun-  
tas de los pies á la boca de la urna.

—Traigame Vd. una escalera, por que no  
llego.

—Esto lo hacemos para enaltecer el su  
fragio.

El elector tenía que resignarse á dejar la  
papeleta en el suelo, y el presidente lecol-  
gaba el voto al diputado ministerial.

Lleno de gente estaba el salon en que  
habia sido instalado el colegio. Habia una  
animacion grande. De repente entra el al-  
calde con la vara en el puño.

—Alto todos—dijo; acaba de cometerse  
un gran robo en la iglesia. Los ladrones  
han venido hácia aqui, y sin duda están  
entre ustedes. Ahí está la guardia civil,  
que al que se mueva lo frie de un tiro. To-  
dos ustedes á la cárcel.

Hubo protestas; pero al cabo venció el  
prestigio moral de las bayonetas, y todos  
los electores se salieron uno á uno. Cuando  
estuvo el salon vacío, el alcalde sacó del  
bolsillo un mazo de papeletas ministeriales  
que lo menos pesaba media arroba.

—Pero, ¿cómo ha sido ese robo?  
—¡Qué robo! exclamó el alcalde.—No  
hay tal robo.

Y rompiendo á reir descargó sobre la  
urna aquel mediano monte de papel im-  
preso.

Creemos que fué en Tafalla donde se  
estableció la urna en un Hospital de vario-  
sitos. Los electores, temiendo por su salud,  
no fueron á votar; y los secretarios escri-  
tadores, que eran médicos, arreglaron á su  
gusto la urna.

En otro colegio se derramó en el suelo  
un frasco de ácido sulfúrico, con cuyo olor  
la gente tuvo que salir con la papeleta en  
la mano derecha y la otra mano en la na-  
riz.

Repetidas veces se ha apelado á adelan-  
tar el reloj del colegio, para hacer el escru-  
tinio antes de la llegada del gran refuerzo  
de la oposicion, que venia á caballo del lu-

un pueblo con la cabeza del partido electoral, soltó la autoridad un toro.

Sería el cuento de nunca acabar. El conde de Casa-Galindo refería la otra tarde en el Senado mil lauces del género, que recordaban otros tantos referidos por diputados constitucionales en las elecciones que dirigieron los conservadores. Tau fecunda es la materia, que frisa en inagotable.»

### CONOCIMIENTOS ÚTILES.

**Contra la viruela.**—En un periódico colombiano hallamos lo siguiente:

«Una onza de cremor, tártaro, disuelto en media botella de agua hirviendo, y tomado cuando esté frío, á cortos intervalos. Se puede tomar á cualquiera hora, y es tanto un preventivo como un curativo.»

**Adulteracion del aceite.**—M. de la Souchère, director del Laboratorio agrícola y municipal de Marsella, ha dado á conocer medios sencillos y expeditos para averiguar cualitativa y cuantitativamente las adulteraciones del aceite de olivas, por la mezcla con otros diversos; como para este fin los industriales de mala fé emplean generalmente los aceites de colza, de sésamo ó de algodón, indicamos únicamente el medio de reconocer su presencia en un aceite.

El aceite de colza, como cualquiera obtenido de semilla de crucíferas, contiene azufre, y basta determinar la formación de un sulfuro aparente. Se colocan 10 gramos del aceite que ha de ensayarse en una capsula de porcelana y se forma jabon, añadiéndole una disolución de potasa caústica pura, y sobre todo que esté completamente libre de hidrógeno sulfurado; se agita la mezcla con una espátula de plata, y si ésta se ennegrece, es indicio de la presencia del aceite de colza como adulterante del ensayado.

Para demostrar la adición del aceite de sésamo, se prepara un terron de azúcar con ácido clorhídrico de 30 grados, y se emplea en igual cantidad que del aceite que sirve para el ensayo, agitándose fuertemente la mezcla, y si el líquido toma un tinte rojo, es prueba de que hay en aquel aceite una cantidad del de sésamo; dejando reposar el líquido, éste persiste con su coloración roja, y sobre él sobrenada el aceite.

Para averiguar si un aceite contiene mezcla de aceite de algodón, se añade á la cantidad que se ensaya otra igual de ácido nítrico de 40 grados; agitada la mezcla, si

toma un color de café más ó menos intenso queda demostrada la adulteración de esta clase.

**Las zanahorias como preservativo contra los gusanos de las coles.**—Un redactor del *Prarie Farmer*, dice: «Teníamos nosotros una gran era de zanahorias, en la cual las marra de la siembra habian dejado algunos espacios vacíos. Estos se rellenaron con plantas de col. En la huerta se quitaron los gusanos diferentes veces, tratándolas además con sal y pimienta y otras sustancias semejantes, pero de nada sirvió. Los gusanos invadieron las coles. En la era de zanahorias sólo se extrajeron los gusanos una vez, cuando las plantas eran todavía pequeñas; después las coles crecieron sin obstáculo alguno y maduraron sin el menor indicio de gusanos. Fuera precisamente de la plantación de zanahorias, habia algunas coles, que fueron completamente destruidas por los gusanos, mientras que en las coles que habia entre las zanahorias, ni una sola hoja se vió atacada. Estos son los hechos; y nosotros no tenemos semilla de zanahorias que vender. De dicha manera obtuvimos una hermosa cosecha de zanahorias, muy estimadas para la alimentación en verano, y salvamos las coles. Este año lo probaremos de nuevo por vía de experimento: el año pasado fué una casualidad que dió resultados tan buenos que tenemos confianza en ello. Nosotros creemos que el fuerte olor de la zanahoria ofende al insecto que produce los daños.»

**Lápiz de Berzelius para cortar el cristal.**—Se llama lápiz de Berzelius á una pasta compuesta de una parte de benjuí, una de goma tragacanto, tres de goma arábiga y nueve de negro de humo, todo bien machacado y disuelto en agua. Con esta pasta se hacen barritas que se afilan lo mismo que un lápiz. Aplicando dicho lápiz á la llama de una bujía ó á la de una lámpara de alcohol, se inflama, se enrojece y arde lentamente.

Si cuando el lápiz se encuentra en este estado, se aplica sobre una hoja de cristal trazando una línea recta, se produce una rotura en la dirección del trazo, resultando cortado el cristal lo mismo que si se hubiese hecho por medio del diamante. Los químicos usan este lápiz de Berzelius para cortar los tubos de vidrio y otras piezas de igual materia que usan en sus laboratorios. Basta para eso pasar durante un corto tiempo la punta del carbon en ignición sobre la parte del tubo que se quiere cortar produciéndose en seguida un corte limpio é

igual. Esta propiedad del carbon de Berzelius, de determinar la rotura del cristal en el punto de su aplicación hace posible un experimento muy curioso.

Si alrededor de una botella de cristal ordinario se hace pasar lentamente el carbon encendido, se puede llegar á determinar una rotura que siga la traza de una verdadera hélice. Cogiendo entonces la botella por su extremidad superior, se verá que la hélice de cristal se recoge y se distiende como un resorte elástico. Es este uno de los experimentos mas curiosos para demostrar la mala conductibilidad del cristal para el calor y la elasticidad relativa del mismo.

No solo el diamante y el lápiz de Berzelius sirve para cortar el cristal, si no que si se trata de piezas delgadas, puede hacer se esto con una lima de acero, usándola como si fuese una sierra. Hecho esto, y bien marcado el trazo, basta un ligero golpe para desprender las dos partes.

También se puede cortar el cuello de una redoma cualquiera, rodeando el vaso por el punto en que se quiere cortar, con una mecha empapada en alcohol, al cual se prende fuego. La mala conductibilidad del cristal hace que este se rompa precisamente por el punto en donde está la mecha. Así mismo se puede emplear el procedimiento siguiente: se llena el vaso de aceite hasta la altura de la línea de rotura deseada, después se introduce en el aceite un carbon encendido ó una barra de hierro al rojo ó blanco, con lo cual el aceite se calienta bruscamente, produciendo la rotura deseada.

### Seccion local.

El domingo, segun estaba anunciado, tuvo efecto la reunion para tratar de la fundacion de un Ateneo científico, artístico y literario en nuestra ciudad. Reinó en el acto el mayor entusiasmo, habiendo suscrito el pensamiento gran número de señores, y habiéndose nombrado una Junta directiva interina, la cual ha convocado á Junta general extraordinaria que se celebrará hoy en el domicilio de D. José Poig Cobos, Santa Elena 3, á las 10 de la mañana.

En esta reunion se expone el pensamiento que informa á la naciente sociedad, se elijirá la Junta directiva definitiva, y se tomarán los demás acuerdos que se crean del caso.

Podrán asistir todas las personas que

gusten, pero sólo tomarán parte en los debates y en las votaciones aquellas que figuren en la lista de socios.

Para desvanecer todo error, debemos consignar que esta sociedad es independiente y no tiene relaciones de ninguna clase con ninguno de los centros de enseñanza ó de recreo actualmente establecidos en la localidad.

El sábado á las siete y media de la noche fué capturado por la guardia municipal un sugeto que habia robado tres medios blancos en la Parroquia Iglesia de S. Francisco, doce ó trece cirios en la Iglesia del Santo Sepulcro, y medio blando en la de S. Agustín. Aunque el autor de estos hechos habia ya en el momento de ser preso vendido toda la cera robada, fué recogida por el Jefe de los municipales y algunos agentes, poniéndola, con el ladron, á disposición del Juzgado de primera instancia.

En la misma noche, fueron conducidos á la cárcel dos individuos de no muy buenos antecedentes que daban escándalo en una casa de la calle de San Juan.

A las ocho de la noche de anteayer, fué encerrado también en la cárcel por un guardia municipal un sugeto completamente ebrio.

Esta es toda la estadística criminal de los pasados dias.

Como hemos dicho, esta noche no habrá funcion en el Teatro principal, con motivo de la festividad del día. Mañana se pondrá en escena el aplaudido drama de Zorrilla, «D. Juan Tenorio», que segun una costumbre inveterada, se representa en este dia en todos ó casi todos los teatros de la península.

La temperatura ha sufrido un cambio repentino y brusco, muy notable, porque á una temperatura relativamente templada, ha sustituido un frio intensísimo, tanto que ayer la altura máxima del termómetro solo alcanzó 7 grados, siendo la mínima 0.º

Con este motivo han salido á relucir los abrigos de invierno y muchas personas que hace dos dias aun iban vestidas de verano han tenido que adoptar apresuradamente trajes mas confortables.

Es de presumir calma algo la temperatura actual, que, segun nuestras noticias, reconoce por causa abundantes pedriscos que han caído por los contornos de nuestra ciudad.

Llamamos la atención de nuestros lectores hácia el bando que publicamos en l

Sección de avisos, haciendo saber que en los primeros días del próximo Diciembre se procederá a la formación del alistamiento para el servicio militar en la próxima quinta de 1882.

En su consecuencia, los mozos á quienes correspondan, deberán desde mañana hasta el 31 de Enero del año próximo presentarse en la alcaldía á pedir su inscripción en las listas.

A propósito del robo de un montepío de que era depositaria una mujer habitante en la calle de la Virgen María núm. 20, se nos ruega hagamos constar, que no fué la llave de la caja donde dichos fondos estaban lo que se perdió hace dos meses y apareció en la cerradura al descubrir el robo, sino la llave de la habitación, consistiendo los objetos sustraídos en la citada cajita y varias prendas de ropa, propiedad de dicha depositaria y que la misma destinaba para el ajuar de una hija suya casadera.

Como el asunto está sub judice nos abstenemos de entrar en mas pormenores.

Se ha verificado en beneficio del público una reforma en el Teatro principal. Las gradas laterales del anfiteatro del segundo piso, han sido suprimidas, á fin de que pueda circular por el mismo la concurrencia, dejando solo las delanteras de anfiteatro, detras de las cuales se colocará una barandilla de hierro, que al propio tiempo que servirá de respaldo, impedirá que se incomode á los espectadores que dichas delanteras ocupen. Decimos que esta reforma redunda en beneficio del público, porque desde detras de dichas delanteras se podrán ver las representaciones sin abono de ninguna clase, ademas de que se dá amplitud al local.

Dijimos días pasados, que para evitar la corriente de aire que se introduce por los corredores ó pasillos de las plateas del teatro, debían colocarse á la parte superior de las escaleras laterales que dan entrada al patio los correspondientes portiers ó ciérrres que incomunicasen este con aquellos. Cuando estopelimos, no era absolutamente necesario, por no haber empezado aun á regir la temperatura rigorosa del invierno; pero hoy que la crudeza del tiempo ya se deja sentir con viva intensidad, creemos que ha llegado la hora de adoptar aquella medida, que es de absoluta necesidad. Esperamos que, tomándolo en cuenta la Empresa, atienda como es debido nuestra observación.

Y ya que tenemos la mano en la masa, como suele decirse, vamos á hacer una pregunta: ¿No podría evitarse que en las autedichas escaleras se aglomerasen, como sucede ahora, muchos espectadores, que interrumpen el libre paso por las mismas?

En el último domingo ingresaron en la Caja de ahorros de esta ciudad ptas. 3583 50 por 103 imposiciones de las cuales son nuevas 9 y se han satisfecho ptas. 1273 64 á solicitud de 14 imponentes, 5 de ellos por saldo.

En la semana próximo pasada se han sacrificado en el Matadero de esta ciudad, con destino al consumo público, 67 cerdos y 111 machos cabrios, formando un total de 178 reses.

## Correo de Madrid.

### Correspondencia particular.

Madrid 29 de Octubre 1881.

Ningun demócrata progresista duda ya del inevitable rompimiento entre los amigos del Sr. Martos y los del Sr. Ruiz Zorrilla, pero ayer se puso en claro un dato que sirve para comprender que en esta rup-

tura van á llevar la mejor parte los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla.

El dato consiste en que el Sr. Salmeron ha escrito á sus amigos de Madrid, manifestando que su política debe ser la de una enérgica oposición al actual ministerio como á cualquier otro que se organice dentro del régimen monárquico. Que esta actitud no significa propósito de lanzarse en conspiraciones para perturbar el orden, en que se debén aprovechar todas las libertades que concede el actual gobierno para propagar las ideas republicanas.

Dicen los amigos del Salmeron que este ha escrito las citadas bases por encargo del Sr. Ruiz Zorrilla y lo que resulta indudable es que los dos citados jefes y sus parciales de Madrid estan de acuerdo para condenar la política de benevolencia que defiende al Sr. Martos.

La reunion de la junta general no tuvo anoche grande interés pues se limitó á discutir si los periodistas que como representantes de los diarios pertenecen á la junta, deben ó no tener voto y nada quedó resuelto.

Nombróse una comision compuesta de dos amigos del Sr. Martos y tres de los Señores Zorrilla y Salmeron para que examinaran los poderes de los comisionados.

Todo el mundo comprende que el tiempo empleado en tales cosas es completamente perdido, porque ni los votos ni los discursos van á decidir nada en la junta. Cuantos usando la palabra empezarán protestando de que desean la union y concordia de todos los elementos progresistas democráticos pero llegará por fin la cuestion magna de decidir entre la política de benevolencia y la de intransigencia y cualquiera que sea el resultado de la votacion cada cual persistirá en sus opiniones. El Sr. Martos que hasta ahora ha sido poco afortunado en sus evoluciones políticas, creia tener la mayoría en la junta y en el partido pero la carta del Sr. Salmeron destruye esta creencia. Los benévulos con el gobierno van á quedar reducidos á muy pocos y á la condicion de imitadores de la política del Sr. Castellar.

El debate en el Senado sobre la circular relativa a la reposicion de catedráticos que dió el ministro de Fomento y el de la emienda al mensaje que defendió ayer el Sr. Pidal en el Senado, han hecho suponer á los periodicos ministeriales y demócratas benévulos que los conservadores se iban hacia el ultramontanismo, y la intolerancia religiosa.

Esto no es cierto, y si lo es que en punto á tolerancia religiosa ne ha hecho el gobierno actual modificación alguna en la política de los conservadores, ni siquiera permitir los rótulos y anuncios de enseñanzas y ceremonias de los protestantes que prohibió el Sr. Cánovas en 1877.

## Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—La fiesta de todos Santos

SANTO DE MAÑANA.—La Conmemoracion de los fieles difuntos.



D. O. M.

Esta noche á las oraciones continuará en la Parroquia de Sta. Maria y en el altar de la Purísima Concepcion, el rezo en su fragio del alma de

## Doña Concepcion Juliá Montllor

DE VALOR,

que falleció el 30 de octubre.

El esposo y demas familia, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

## Anuncios oficiales.

D. Saturnino Barceló Monllor A'culde, Constitucion de esta ciudad.

Hago saber: Que segun la vigente ley de reemplazo del ejército vá á procederse á la formación de las listas prevenidas por el artículo 21 de la misma, en las cuales vienen obligados á solicitar su inscripción todos los que hayan cumplido ó cumplandurante el próximo año de 1882 la edad de 18 años y los que sin exceder de la de 35 no hayan sido comprendidos en ningun alistamiento ni sorteo de los años anteriores.

Y á fin de que no pueda alegarse ignorancia alguna, tanto respecto á los individuos comprendidos en las prescripciones de la ley, como á la grave responsabilidad en que incurren los que trate de eludirla, se insertan al pie de este bando los artículos 17, 21, 22, 24 y 25 á que se refiere el 46 de la repetida ley de reemplazos.

Alcoy 1.º de Noviembre de 1881

El Alcalde,

Saturnino Barceló.

Artículos de la vigente ley de reemplazos que se citan en el bando anterior.

Art. 17. Serán comprendidos en el alistamiento de cada año:

1.º Los mozos que, sin llegar á 21 años hayan cumplido ó cumplan 20 desde el dia 1.º de Enero al 31 de Diciembre del año en que se ha de verificar el sorteo.

2.º Los mozos que, excediendo de la edad indicada sin haber cumplido la de 35 años en el referido dia 31 de Diciembre, no fueron comprendidos por cualquier motivo en ningun alistamiento ni sorteo de los años anteriores.

La obligacion del servicio alcanza á los mozos que tengan la edad expresada respectivamente en los dos párrafos anteriores, aunque sean casados ó viudos con hijos.

Art. 21. Todos los españoles al cumplir la edad de 18 años están obligados á pedir su inscripción en las listas del Ayuntamiento en cuya jurisdiccion residan ellos ó sus padres.

Los que residan en el extranjero solicitarán su inscripción en las listas del pueblo donde ellos ó sus familias tuvieron su último domicilio en España.

Art. 22. Los padres y curadores de los mozos sujetos al llamamiento, tienen tambien el deber de pedir la inscripción de estos en las listas respectivas, y son responsables de la falta de presentacion de los mismos.

Igual obligacion tienen los directores ó administradores de los asilos ó establecimientos de beneficencia en que se criaron ó en que se hallaren acogidos los mozos huérfanos de padre y madre y los expósitos.

Art. 24. Los que no habiendosido comprendidos en el alistamiento y sorteo del año correspondiente, no se presenten para concurrir á los del inmediato serán puestos con el número correlativo de inscripción en cabeza de lista del primer llamamiento que se verifique despues de descubierta la omision; y destinados al servicio activo sin jugar suerte ni oírseles ninguna excepcion además de las penas en que puedan incurrir si hubiesen procurado su omision con fraude ó engaño.

En caso de resultar inútiles para el servicio, sufrirán un arresto de uno á tres meses y la multa de 50 á 200 pesetas, ó en caso de insolvencia la de detencion correspondiente con arreglo al artículo 50 del Código Penal.

Art. 25. Ninguno de los individuos comprendidos en el art. 21 podrá obtener cédula personal, aunque deberá satisfacer su importe, ni desempeñar cargo público honorífico ó retribuido con fondos generales, provinciales ó municipales, bajo la responsabilidad de los que expidan dicha cédula ó den la posesion y autoricen el pago de la retribucion correspondiente, si no justifican haber cumplido la obligacion del llamamiento ó pedido su inscripción en

las listas, en el caso de no haber sido aun llamados los mozos de su edad.

Tampoco podrán ser ordenados (sin sacris) los que no acrediten debidamente hallarse libres de toda responsabilidad en el servicio de las armas, median te el cumplimiento de los deberes que esta ley les impone.

Para acreditar el cumplimiento de dichos deberes, no se admitirán otros documentos que un certificado de haber pedido su inscripción, dado por el Alcalde, si no hubiere sido aun llamados los mozos de su edad, y en los demas casos un certificado expedido por la respectiva comision provincial y visado por el Gobernador, con referencia al acta del sorteo en que haya sido comprendido el interesado; cuyas copias autorizadas deben obrar en su poder con arreglo al artículo 83. La falta de alguna de estas copias se suplirá por medio de la que debe existir en el Ministerio de la Gobernacion; y si esto no fuere posible, se dispondrá su reposicion, instruyendo al efecto el oportuno expediente, en que se oirá el dictámen del Consejo de Estado.

## Seccion mercantil.

Alcoy 1.º de Noviembre de 1881.

### CAMBIOS.

	PA- PEL	DI- NERO		PA- PEL	DI- NERO
Alicante		1/4	Murcia		
Albacete	1 1/8		Orense		7/8
Almería	3/4		Oviedo		1
Barcelona	1/2		Palencia		7/8
Bilbao	7/8		Pamplona		1 7/8
Badajoz	1		Pontevedra		1
Burgos	1 1/8		Palma		1 1/8
Cadiz	3/4		Salamanca		1 7/4
Cartagena	3/4		S. Sebastian		1 3/8
Coruña	7/8		Santander		7/8
Córdoba	3/4		Santiago		1 1/8
Castellón	1 1/8		Sevilla		3/8
Granada	1		Tarragona		3/2
Jaen	7/8		Toledo		1 1/4
Jerez	7/8		Valencia		1 1/4
Lérida	3/4		Valladolid		1/4
Logroño	7/8		Vigo		1
Lugo	1 1/4		Vitoria		1
Madrid	3/4		Zaragoza		1
Málaga	1				

Paris 8 dias vista 5,07

## SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 31 de Octubre (5-15 tarde). En el Congreso se empieza á discutir la totalidad del Mensaje.

El Sr. Ortiz de Zarate usa de la palabra en contra combatiendolo con energia.

Insiste en afirmar que el Papa está constituido en verdadero prisionero del gobierno italiano.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 28 52.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.  
5, Sta. Elena, 5.

SE VENDE una maquina continua de embotellar limonadas gaseosas, con cien docenas de botellas ó sin ellas, y con todos los demás accesorios é ingredientes para la fabricacion. El dueño se compromete á enseñar gratuitamente á fabricar limonadas. Darán razon en la Administracion de este periódico.

## Pérdida

El viernes por la noche se perdieron en el paseo de la glorieta, dos perlas unidas á un diamante.

La persona que presente dichas perlas en la calle de la Escuela núm. 8, recibirá una gratificacion.

## Venta.

Se vende una retorcedora de filatura. Darán razon en la calle de S. Miguel, núm 24.

## Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

### Cafés y fondas

D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 26.

### Droguerías.

D. Eduardo Fiol, Mercado, 2

**Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.**

Sres. Liment y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cario.)

### Farmacias.

D. Santiago Monlor s. Nicolás, 1

### Hospedería del Comercio.

Sta. Elena, 18.

### Lampistería.

D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 28, (Tienda de la Campana.)

### Loza y cristal.

Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

### La Valenciana.

PRIMITIVA FUNERARIA.

D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

### Peluquerías.

D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11. Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Seafeita, corta y r. a el cabello

### Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.

D. Francisco Giner Martí s. Miguel 40, e. Mayor Al-

Una l. 44

Para fuera 68

### Relojería.

### Singer

D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 1.

### Sastrerías.

D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.

### Zapatería.

D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27

Importante a los Caballeros.

## TIENDA DE LA PURISIMA



### DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar a su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como también del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que á continuación expresa:

Completo surtido de Sutenes, Elasticotines, Tupelines (Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús á precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60. lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

## TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

## VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

En este establecimiento se reciben semanalmente y de las fábricas mas acreditadas, infinidad de géneros de última novedad, los que se ceden á precios ventajosísimos.

También encontrarán sus innumerables parroquianos, un completo, grandioso y variado surtido en Merinos dobles y sencillos y Tricots negros de pura lana, granadinas lisas y brochadas, Lienzo de Vich y de Rentería en todos anchos, Lanas lisas, labradas y para adornos, Mantelería de hilo y algodón, Bânovas blancas de piqué, Tules de seda blancos y negros para mantillas, Venitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas redondas y de toalla, pañuelos de Crespon y de Manila en lisos y bordados, Capuchas y Pañuelos de merino negro, Paño Paris, rasos, filosés y fulares negros y de colores.

NOTA. Hay una excesiva existencia de géneros blancos de algodón de inmejorables resultados á precios sumamente reducidos.

### GANGA

Procedente de un saldo que quedan 20 piezas de fail de diferentes colores, siendo su clase á 30 y 40 rs. vara y para su pronta realización se darán á 12 rs. vara.

## LICOR DE BREA

DEL

### DR. QUESADA

Remedio heroico para toda afeccion del pecho y garganta, como irritaciones de esta, *tos tenaz, bronquitis* y en general, para todo género de irritaciones de las mucosas del organismo, de aquí que se obtengan grandes resultados en las enfermedades de estómago y vias urinarias.

Frasco, 5 rs. (de igual tamaño que el de Guyot.)—Alcoy Farmacia de Monlor, dicha del Cantó del Piñó, Valencia, Dr. Quesada, Merced 7.

### Se vende

una guillotina muy buena y una prensa y moldes, Darán razon en es'a Admon.

## Pastillas Balsámicas Pectorales DE ALFONSO.

Preparadas con sustancias balsámicas extraídas de vegetales de una eficacia aprobada, producen efectos sumamente benéficos y saludables, influyendo siempre de un modo muy directo al alivio del paciente, facilitan la expectoracion y rebajan la irritacion de las vias respiratorias.

### Botica del Campanar.

Tambien se expenden en esta farmacia toda clase de pastillas entre ellas las del Dr. Serrano Andréu y de Merino.

Se vende un batan de hierro y una rentadora. Darán razon en esta administracion.

## D FRANCISCO AGULLO

### DENTISTA



Acaba de recibir de las mejores fábricas del extranjero un abundante y variado surtido de dientes y muelas artificiales para poder confeccionar toda clase de trabajos á precios sumamente módicos, para cuyo efecto cuenta con la cooperacion del oficial D. Juan Perea Gimenez, hijo del Dentista de la R. C. que falleció en esta ciudad, el cual debe sus conocimientos en el arte á los profesores mas aventajados de España y América. En el gabinete del Sr. Agulló se extraen dientes, muelas y raigones por difíciles que sean, se limpia la dentadura por sucia que esté, se orifican y empastan los dientes y muelas, careados, se rectifican toda clase de obras que por cualquier concepto no sirvan á sus dueños. Hay de venta opiatas, elixires y cajas de polvos para la conservacion de la boca.

Dicho profesor ha establecido su gabinete de consultas en la calle de S. Nicolás n.º 54 piso principal.

Consultas gratis de 10 á 12 de la mañana y de 12 á 2 de la tarde gratis para los pobres practicándose en toda clase de operaciones.

## GARBANZOS

BUENA CLASE. a 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, á 80 rs. id. Se expenden en la Drogueria del Moro, Mercado, 2.

## LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de París en aristocráticos figurines ilustrados, gran coleccion de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos bordados y labores á la aguja, música, novelas, revistas de salones, etc., etc., por todo lo cuales considerado como

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apologia de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando á las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con el gancia y distincion, sin rebasar los limites de su respectiva posicion social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar mas eficaz de las madres de familia, no es menos útil á las Señoritas, cuya educacion completa, tan variado ramo de labores de aguja, corte y confeccion de toda clase de prendas, mejor que podria hacerlo la mas hábil profesora.

*La Moda Elegante* está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

### Precios de suscripcion.

Ediciones económicas.—Tercera edicion.—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5 id.—Cuarta edicion, propia para colegios de señoras—con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Tres meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la libreria de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy,

## HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

## TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythere pour rendre aux cheveux, leur couleur naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los peículos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillantez de las mas recomendables.

### JABONES

Blando de 1.º á 36 rs. arroba. Id. 2.º á 32 rs. arroba. Duro moreno de 1.º á 36 rs. arroba. Id. id. 2.º á 28 reales arroba.

Deposito: Drogueria del Moro, Mercado, 2.

## ANEMIA

Clorosis, escrofulas, raquitis, hidrochemia

y todas las enfermedades ocasionadas por pobreza de la sangre, se combaten victoriosamente con el *Hierro dulcificado del Dr. Quesada*, superior á todos los demás y al de Bravais que es el mas pobre en medicamento, (segun queda demostrado en un minucioso analisis químico publicado en todos los periodicos de medicina, y el único preparado ferruginoso que carece de los muchos inconvenientes que reúnen todos los demás. Frasco con cuenta gotas 8 rs. Dura dos meses. Alcoy Farmacia de Monlor, dicha del Cantó del Piñó, Valencia Dr. Quesada, Merced 7

## ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

## EL SERPIS

M. O. D.

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones de lujo y económicas con notable baratura en los precios. También ofrece un magnifico surtido en papeles, blancos y de colores finisimos de las mejores fábricas del extranjero; sobres blancos, de tuto y tapacios de lujo; pupitres elegantísimos; porta-plumas; lapiceros; carpetas para guardar la correspondencia, con muelle para sujetarla y otros artículos para escritorio y oficinas. También hay depósito de Máquinas encuadernadoras de una de las acreditadas fábricas de Alemania.

5, Sta. Elena, 5